

Las Noticias de la tarde

“EL GRITO DEL PUEBLO”

Vale 2 centavos

Guayaquil, Miércoles 1º de Julio de 1903

Año VIII—Num 3131

EL GRITO DEL PUEBLO, publica el servicio de noticias por el CABLE, en sus dos ediciones diarias, antes que ninguna otra periódica de la República.

Ecos de la Prensa

EL TIEMPO.—QUITO:

“Si en García Moreno, tratándose del ferrocarril, sobresale el mérito indispensable de haber empleado elementos propios de la Nación, exigidos, casi deficientes, para semejante empresa, no se puede desconocer en Alfaro la constancia con que ha luchado para vencer obstáculos que le ha puesto el odio político, y más que todo, las conveniencias particulares de quienes han difrazado su resistencia con la capa de su exagerado patriotismo, porque siempre se han creído los únicos con derecho a la riqueza y bienestar.”

“Mas, acaso habrían fracasado las ilusiones del caudillo del liberalismo si su acción no hubiese estado secundada por la inteligente actividad de un empresario como Mr. Archer Harman, cuyo relato lo presentamos hoy a nuestros lectores, junto al del general Eloy Alfaro, como acreedor que también es a la gloria que a éste le corresponde”.

LA UNION DEL CARCHI—TULCAN:

“La censura justa y la oposición razonada y culta, que ilustra y convence, no sólo las admitimos como periodistas sino que, por temperamento, las consideramos y aplaudimos como necesarias para el bien de los partidos y la estabilidad de los gobiernos. Pero, ese ataque sistemático en el que se toman por armas la difamación desentendida y la diatriba ultrajante, la crítica burlesca y acanallada, la discusión acre, desconocida y escueta de principios y razones, no son, ni pueden ser, en la prensa, antorcha que ilumina sino tea que incendia las pasiones mantando en su fuego el espíritu de concordia que debe reinar en todo pueblo civilizado.”

“A copartidarios y enemigos políticos preguntamos: ¿Qué delitos ha cometido el Presidente de la República y qué desmanes ha mandado ejecutar?”

“Es acaso responsable de las infamias y de los abusos, que de puro ineptas, cometen las autoridades subalternas? ¿Y no vemos que en el momento todo se repara cuando estos empleados aparecen culpados y no queda así satisfecha la vindicta pública? Y se desconoce que tantos dislates se desvanecen insensiblemente en el criterio general ante el argumento de los hechos? Ahí es que, por desgracia, el interés político está siempre subordinado a las malas pasiones de los hombres”.

EL DERECHO.

“La civilización moderna repudia toda clase de castigos corporales y, emboscando al hombre, busca medios para dirigirle en la senda del deber por el sistema del honor.”

“Pero ¿cómo implantar tan bella teoría en nuestras instituciones, si se nos ha acostumbrado a considerar el cuartel como un establecimiento correccional? No nos consta que a malhechores, a delincuentes consuetudinarios y a reincidentes se les ha dado de alta en los castafones militares, como por castigo.”

“El partido liberal ha dado algunos pasos en pro de nuestro ejército, y cada medida adoptada en este sentido, ha merecido justos aplausos de tirios y troyanos, no

hay quien no se complazca, por ejemplo, de que haya en Quito dos colegios militares hábilmente dirigidos, en los que se trata de ennoblecir la carrera de las armas. El país aprobó también, con entusiasmo, la circular del Ministerio de la Guerra prohibiendo, la pena de azotes; pero esto es poco; hay que reformar radicalmente el Código Militar, deparándolo de las mil y una disposiciones draconianas que contiene.”

Pedro Carbo

Sr. Director de El Grito del Pueblo.
El día 9 del presente llegó a esta ciudad un correo que traía al mando del capitán Luis Babaco, con el objeto de perseguir a los asaltantes que se decía iban a invadir esta población y tomar presos a algunos criminales que tienen su asiento en un punto denominado el “Petingo”; saliendo de aquí el día 16 por la vía de Guanaabano, a encontrarse con una escolta que con el mismo fin había salido de Rocaforte; recorriendo el 19 con Emeterio Olguin, al cual se le acusa de haber dado muerte a Teófilo Merchán; quien puede decirse era el tigre de estos lugares por sus grandes hazañas con el ganado y caballos de los propietarios y también debía algunas muertes.”

“En una declaración de Emeterio tomada por el Teniente Político dice que no fué el quien mató a Teófilo, sino que en una ocasión que fueron el ociso y Grimaldo Rosales, a invitación a comer una vaca y no queriendo aceptarla se fueron de palabras y después a los hechos cuerpo a cuerpo, cayendo Teófilo sobre su propio puñal.”

“Los habitantes de todos esos contornos hablan en bien de Emeterio por cuanto es un hombre honrado y de buena conducta.”

“Los propietarios se encuentran más tranquilos con la muerte de Teófilo porque han salido de uno de los tigres que siempre los acobaba, en sus propiedades, y creen que la justicia y la ley amparan al presunto reo.”

“El 16 llegó a esta el señor doctor Luis González cura que fué de Santa Lucía el cual viene a hacerse cargo del curato de la parroquia.”

ACTUALIDADES UNIVERSALES

Inventor malgrado

Hace días se presentó un individuo en la oficina de Correos de Helena, Montana, pidiendo que le certificaran una carta para el Presidente Roosevelt.”

“Lo que hicieron los empleados en vez de certificar la carta, fué notificar a la policía.”

“Como el Presidente se hallaba en Helena, creyese del caso detener al individuo provisionalmente y someterlo después a un reconocimiento de alienistas.”

“Dijo llamarse Nicolás Tarcea, ser natural de Rumania y tener 43 años de edad.”

“La carta decía:—Roosevelt: He visto los experimentos de Santos Dumont en París y estoy convencido de que poseo medios mucho más apropiados para la navegación aérea que Santos Dumont. Si me das para los gastos, me comprometo a hacer un globo para volar en cada dirección. Soy sabio, pero soy pobre; y la sabiduría sin metales es un árbol sin fruto.”

Expulsion de un corresponsal

“El ‘Times’ de Londres anuncia en su edición de 29 de Mayo haber recibido un despacho de su corresponsal en San Petersburgo con la noticia de que el gobierno ruso le mandó salir inmediatamente del territorio. Lo orden entraba en vigor en el acto; pero, a instancias del embajador inglés, se dieron al corresponsal tres días de plazo para arreglar sus asuntos y salir de Rusia.”

“El ‘Times’ declara ingenuamente no comprender el por qué de tanto rigor, puesto que en su opinión, el corresponsal en nada se excedió al dar cuenta de los sucesos de Kishinev. Sin embargo, no puede haber duda de que la expulsión obedeció al efecto causado en Rusia por un despacho de San Petersburgo, en el que el corresponsal denunciaba las noticias relativas a lo de



Mr. WHITAKER WRIGHT

Causante de un desastre financiero

La policía de Nueva York detuvo últimamente en el trasatlántico ‘Lorraine’, a Mr. Whitaker Wright, promotor de numerosas sociedades financieras arruinadas y especial mente de la ‘London and Globe Corporation’.

Una comisión de accionistas perjudicados lo acusó y provocó su arresto.

Rishinet con consideraciones como las que siguen:

“Al estallar los alborotos se permitió a los amotinados entregarse a su obra de matanza, de depravación y devastación sin la menor intervención por parte de las autoridades, excepto en algunos casos, muy pocos, en que la policía actuó sin esperar instrucciones superiores. En otros casos, cuando los individuos pidieron socorro, se les dijo que nada se podía hacer por ellos. En semejantes circunstancias, el gobierno conservara en su puesto a oficial tan negligente en el cumplimiento de sus más elementales deberes, como el gobernador de Beabaria, habría creado una impresión imposible, de borrar por ningún número de círculos ministeriales”.

Crónica escandalosa

Anoche, a las 7 1/2, en la 4ª cuadra de la calle de Boyacá, formaron un gran escándalo, ocasionado por celos, Rosa Gutiérrez y Rosa Maldonado.

El celador número 76 las condujo a la roja.

La existencia de detenidos en la cárcel era hoy:

Sentenciados, 14; con auto motivado, 86; apremiados, 5; sumariados: hombres, 39; mujeres, 7; ponesos conciertos, 4; contraventores: hombres, 82; mujeres, 27.

En la Intendencia de Policía: Sumariados, 4; contraventores: hombres, 27; mujeres, 9.

—Hoy a las 7 de la mañana, en una balandra acorreada en el Conchero trabaron pendencia N. Medina con Augusto Moya, resultando este último con una lesión en el ojo derecho.

—La señora Petronila Caicedo denunció ayer ante la autoridad, que de su cuarto ubicado en la calle de la Paz, le han sustraído hace dos días tres baúles conteniendo ropa, una manta de buñales da seda y un reloj de mesa, aprovechando que ella se encontraba ausente en Durán.

Datos de Policía

Contraventores, 36.
Papeletes expedidas 30.
—Entró de tarap, el Ayualante Juan Marillo y de guardia de prevención el Capitán Rosendo Ventimilla, el Teniente José Chiriboga, con 30 individuos de tropa.

—Se dió de alta como Teniente, al Sr. Tomás R. Avellan.

PUERTO

—El vapor ‘San Antonio’, procedente de Manila, llegó a Puerto Rico, procedente de Manila, Manuel Becerra, Dolores Moreno, Luis M. Zulagaa, Catalina U. de Zulagaa, Carmen L. Báñez, Ramón Báñez, Cruz de Báñez, Pedro Báñez, José A. Velasco, Rosa M. Velasco, T. Báñez.

En 2ª, 53 pasajeros.
Trajo la siguiente carga:
81 quintales de cacao, 80 racimos de plátanos, 6 bultos sombreros, 70 ovejas, 50 bultos de carga serrana y 7 cerros.

“EL MENDOZA”
Ayer, a las 12 del día, llegó procedente de Panamá, esta nave de la Compañía Inglesa, sin ningún pasajero.

—Ayer, a las 8 1/4, se salió para el Morro, el vapor ‘Halcón’ detatado por el Dr. Gómez Rondón.

BALANDRAS
Entraron las siguientes:
Emprentas del Oro, Clarita, de Bajo Alto, Josefina Reyes, Sergio Favorita, de Bala chico; Estrella del Sur, Mercedes María, Rosa Elena y Manuel Antonio, de Manglar, Clara María y Guimerinda, de Posorja.

Salieron:
Mercedes María y Bella Angelita, para Posorja; Clarita, para Sanherondón; y Josefita, para Payana.

BOTES
Salieron:
Petita, para Posorja; y Rosa Victoria, para el mismo lugar, al mando de los pilotos José Crespin y Miguel León.

DISPOSICION MARITIMA
En una de las pizarras de la Capitania del Puerto, se ha fijado el siguiente aviso:

“Se ha dispuesto que las canoas de piezas se matriculen hasta el día 15 de Julio”.

CANOAS
Entraron:
Elisa y Teresa María, del Milagro y Juana Esther, de Yaguachi, con frutos al mando de sus pilotos Emilio Peña, Santiago Rojas y Manuel Quinde.

Salieron:
Eduardo, para Vinces; Julia Amelia, para Taura; y Luisa Laura, para Yaguachi, con mercaderías surtidas para diferentes comerciantes, pilotos, Guillermo Torres, José Quinde y Esteban Núñez.

DE BALAO
En la mañana de ayer, llegó la balandra Clara María, de Balao, con los siguientes pasajeros:

P. Arcos y N. Sánchez.

Publicaciones
Hemos recibido las siguientes publicaciones:

Boletín de Agricultura del Salvador, No 7.—Sección de agricultura.—Cultivo y beneficio del tabaco.—Determinación del tungsteno en las mineras.—Journal d'Agriculture Tropicale.—Formulas y procedimientos útiles.

No 8.—Sección de Agricultura.—Actas de las sesiones 80 y 81, y de la sesión extraordinaria en que se inauguraron los edificios del Laboratorio.—Keratitis episcórica de los vacunos.—El zumo de tabaco en agricultura y ganadería.—El carrizo.—Atavismo.—Influencia de la luna sobre la vegetación.—Miel medicamentosa.—Miel tóxica.—Contraveneno.—Variedades.—Formulas y procedimientos útiles.

Boletín de la D. G. de Estadística de San Salvador No 1, correspondiente a Enero y Febrero.

La *Luz*.—Revista de Ciencias, Letras y Artes del Salvador, números 2 y 3.

El *Correo Unstrado* Santiago de Chile, números 1 y 2.

La *Instrucción Militar* Quito, número 29, con el siguiente sumario:—Declaración.—Corona de Espinas.—El Coronel Lizarraburu.—El Coronel Botha, (anécdota).—Otra anecdota boer.—Historia Militar: Milicia y Marina de los griegos.—Señorita Ramona Mendoza.—Formación y origen de una clase de Ejército.—Nueva Sección.—El Comandante D. Octavio G. Icaza.—De Marina.—Caballos para la guerra.—La Táctica del Día.—Coronel D. Juan Francisco Navarro.—Documentos oficiales.—Ecos del 24 de Mayo.—Higiene Militar: La Vivienda higiénica.—Fuego granado.

DRAMA DE SANGRE
De *El Tiempos* de Iquique

Nuestro corresponsal en Zapiga nos comunicó ayer que en la sierra Sacramento había ocurrido un sangriento

Pirama en que uno de los protagonistas rocedió ofuscado por una pasión amorosa.

Es la eterna historia, aunque vieja pero siempre nueva.

Roberto Martínez, mozo joven, trabajador de la oficina, conoció en ese punto a una niña de dieciocho años llamada Sofía González, y al mismo tiempo conoció por ella una volcánica pasión.

Si la niña admitió o no los requeridos del galán, eso no lo sabemos, pero la cosa es que Martínez se creyó corrompido, quizás basándose en tal ó cual motivo.

Niña joven la González a todo el mundo recibía con la sonrisa en la boca y a todos trataba de hacerse servicial y agradable. Aunque no era muchacha bella, sin embargo poseía los atractivos que le daban la juventud y su mismo carácter vino a hacerla agradable.

A Martínez no le agradaban nada las detenciones que la niña hacía a los demás trabajadores y empezaron a germinar en su corazón los celos, que acabaron por último por ofuscarlo.

“Soy traidor”, se dijo el domingo último, y es necesario acabar con esa ligadura. Se armó de un revolver y a las 10 1/2 de la mañana se desahogó de improviso como un rayo en la pieza de la niña González, en momentos que ésta tranquilamente conversaba con su madre Juana Aliende de Rivero.

Martínez no dió tiempo para nada y apuntando con el arma al pecho de la joven le disparó tres balazos, dando uno solamente en la nuca, pero que bastó para producir la muerte.

Martínez huyó enseguida a su pieza, donde le desamaron sus compañeros de trabajo y le detuvieron hasta esperar la llegada de la policía, la cual fué llamada de Zapiga.

Llegaron con prontitud algunos guardias, los cuales se le entregó almerman.

Este declaró que su intento era asesinar a la niña porque lo traidoraba y suicidarse enseguida, cosa que le había impedido su compañero de pieza Vidal Torres.

El Juez de distrito de Zapiga está instruyendo el sumario sobre el sangriento drama de que damos cuenta.

La extinta era chilena de 18 años de edad. Del cadáver se hizo cargo la madre.

Cuerpo de Bomberos

La instrucción militar al Cuerpo de Bomberos

El Ministerio de Guerra y Marina ha dirigido a la Gobernación el oficio que copiamos a continuación:

Quito, a 22 de junio de 1903.
Señor Gobernador de la Provincia del Guayas:

Resírdome a su atento oficio No 184, de fecha 9 del presente, digo a Ud.—Es al Poder Ejecutivo a quien corresponde dictar los Reglamentos tácticos y los de servicio interior del Ejército y Guardia Nacional, y como los bomberos del Guayas forman los Cuerpos de Guardia Nacional, mal podría admitirse que aprendan y se sujeten a reglamentos militares extraños al vigente en la República, que es el del señor General Salazar.

Entre las atribuciones de los Comandantes Generales de Distrito está la de impedir que se observen otros reglamentos, ordenanzas etc. que no sean las prescritas por el Gobierno; con tal motivo el señor General García ha estado en lo legal al impedir la circulación del folleto del señor Perley, y este Ministerio aprueba su conducta al respecto.

Dentro de breve plazo quedará terminado el nuevo Reglamento del Ejército y Evoluciones para el Ejército que va a publicar el Gobierno; entonces será conveniente que el Cuerpo de Bomberos se ejercite en la práctica que el nuevo Reglamento establece.

FLAVIO E. ALFARO.

CABLE

NUUESTRO SERVICIO UNIVERSAL DE NOTICIAS POR EL CABLE ES UNO DE LOS MAS ACTIVOS Y OPORTUNOS EN LA PUNTA SUD-AMERICANA Y SE PUBLICA, SEGUN LA HORA A QUE SE RECIBEN, EN LA EDICION DE LA MAÑANA Y EN EL SUPLEMENTO DE LA TARDE

Amenazas de tempestad en el Oriente
Tientsin, junio 30.—Los diarios locales comentan la posible significación que puede tener la concentración de las flotas americano-británico-japonesas en la parte septentrional del golfo de Pechili. Asegúrase que 57 buques de guerra rusos se encuentran reunidos en Puerto Arturo, y los oficiales de la reserva japonesa que están ausentes en la China septentrional gozando de licencia, han recibido orden de regresar inmediatamente a sus paíes.

La peste en Valparaíso
Valparaíso, junio 30.—El doctor Mamerto Códiz, enviado por el gobierno para que haga investigaciones acerca de los casos sospechosos de peste que se han presentado aquí, ha regresado hoy a Santiago para proceder al examen bacteriológico y poder presentar su informe.

Muchos facultativos declaran que no se trata de la epidemia bubónica, pero el doctor Códiz ha dicho en una entrevista que no puede dar su opinión antes de presentar su informe a las autoridades. Hay muy poca alarma en la ciudad.

Expedicionarios ingleses en África
Londres, junio 30.—La oficina de guerra recibió hoy un despacho del coronel Rochfort, jefe británico incorporado en las fuerzas abisinias que operan sobre Somalí. Dice que los abisinios con fecha 14 de mayo, después de una serie de marchas forzadas, dieron con las fuerzas del loco Mullah cerca de Gayd, al rayar el alba y tomaron de sorpresa los mataron mil lanceros y capturaron los demás y mil camellos.

Agrega el informante que los abisinios le han destruido todos los abrevaderos y lugares de agua del sur de Gerlogued, en la Hima de Galadi, y que espera pronto unirse a los ingleses británicos para cooperar en la persecución del caudillo rebelde, quien se moviliza con precaución porque sabe que está atravesando una región desprovista de agua.

El expreso despacho trae fecha del 14 de este mes.

Política del gobierno serbio
Belgrado, junio 30.—En la sesión que celebró hoy la Skupchina, el primer ministro Avramovitch dió lectura al decreto por el cual se por terminadas las funciones de la cámara que fué especialmente convocada con fecha 11 del mes que termina, agregando que el gobierno agradece los servicios que la representación nacional ha hecho al país con la elección del rey Pedro y que estima convenientemente aplazar toda la ley legislativa hasta que se reúna la nueva Skupchina, comprometiendo al gobierno a garantizar la completa libertad de los trabajos electorales.

Espráase que las elecciones se verificarán a mediados de setiembre; y no hay duda de que dentro por resultado del considerable aumento de los radicales avanzados en la formación de la nueva Cámara.

El rey por su parte, ha prometido ya que el nuevo gabinete será la genuina representación de la opinión pública, manifestada en los torneos electorales.

La derrota inglesa en Somalí
Kiel, junio 30.—El emperador recibió con pena esta tarde la confirmación de las noticias referentes a la total destrucción de la expedición británica en Somalí.

El Ministerio de guerra inglés no le dió en ese entonces crédito a la noticia, y expuso que había recibido del general Manning un despacho con fecha 26 de junio en el que manifestaba haber llegado a Bohlale sin novedad y que le había causado algunas pérdidas al ejército del loco Mullah; y que el general Manning estaba ocupado en el retiro de las fuerzas hacia la costa de Barbera, operación que se había hecho necesaria después del desastre sufrido por la columna del coronel Plunkett cerca de Galadi.

La salud del Papa

Roma, junio 30.—La mejor prueba de que la salud del Pontífice no se encuentra seriamente afectada es que en la mañana de hoy ha bajado, por primera vez en el curso del presente año, a los jardines del Vaticano, donde ha paseado en carruaje durante hora y media gozando del aire puro con entusiasmo y fruición.

El papa se fijó en los cambios que se habían efectuado desde el año anterior, especialmente el desarrollo de las viñas que el mismo plantó hizo indagaciones de la perspectiva que ofrecen los viñedos.

Cuando su santidad regresó a sus departamentos, no sentía fatiga alguna y procedió a recibir a varios obispos que solicitaban audiencia.

Cada cual manda en lo suyo
San Petersburgo, junio 30.—Hoy ha recibido publicidad el siguiente anuncio semi-oficial. Ninguna negociación se ha establecido entre Rusia y los Estados Unidos acerca de la intención que haya tenido el presidente Roosevelt ha remitido el gobierno ruso una representación de los judíos americanos sobre los sucesos de Kiche-neff.

"Ninguna comunicación le ha enviado el gobierno americano a la Cancillería rusa sobre este asunto, pues si se hubiese intentado semejante medida, el gobierno ruso habría sabido rechazar la intervención extranjera en asuntos de su exclusiva incumbencia".

NOTICIAS POR TELEGRAMA

SERVICIO ESPECIAL Y DIRECTO DE NUESTROS CORRESPONSALES

COLIMES

Junio 30.—Recibido a las 2 p. m. Por último correo llegó el nombramiento de instituir de la escuela fiscal de niños, para el señor Juan W. Ramirez, quien va a ejercer el cargo aquí por tercera vez a satisfacción de los padres de familia.

—El diez y nueve del presente mes a las tres de la tarde tuvo lugar un incendio en la casa del Sr. Alónzo Vargas.

El pueblo asumió con presteza, y conjuró la propagación del terrible enemigo, quedando en escorpión la casa citada.

—La festividad del Corpus Cristi celebróse con pompa, hubo concurrencia buena.

Oficial

Ministerio de Guerra y Marina.—Sección de Personal. Número 598.—Quito 23 de Junio de 1910.

Señor Gobernador de la Provincia del Guayas.—Guayaquil.

En respuesta a su atento oficio de 8 del actual, N.º 152, me es grato decir Ud. que siendo justas las razones que Ud. expone en su citada comunicación, se accede a su solicitud a esa Gobernación de los Despachos de Guardia Nacional de la jurisdicción de su mando.

El Gobierno tiene la convicción íntima del partidarismo, celo e interés del señor Gobernador en todos los ramos relacionados con la Administración Pública y que los servicios de tan digno magistrado son de pública utilidad para la Nación.



REFLEXIONES
La verdad es que llevo 43 años pensando cual es la mejor edad para casarse, sin que ningún hombre haya venido a sacarme de la duda.

CRONICA

Chico extraviado!
Del poder de la señora Gertrudis Avilés que vive en la casa del señor Carlos Maldonado, calle de Ayacucho entre Luazaritis y Coronel, se ha extraviado un chichito de 6 años de edad llamado Pascual Miranda; viste pantalón y camisa blanca.

A la persona que entregue el chico en esta imprenta o en la policía, se le dará una gratificación.

Cementerio Católico

Inhumaciones verificadas el día 28 de Junio:
Juana Fernández, 48 años, tuberculosis; Amalia Alvear, 28 id.; Josefa Flores, 48 id.; Hortensia Barreiro, 35 id.; Francisco Valarezo, 61 años, disentería; Luis Reina, 20 años, colerín; Baltasara Cristóbal, 37 años ceguesia palúdica; José Romero, 7 meses colerín; Alfonso Félix Sánchez, 5 años fiebre; Tomás Alvarado, 5 años, id.; Berta J. Valdez, 3 id. id.; y Juan Benites 1 día, malnacido.

Dio 29:
Juan López, 26 años tuberculosis; Manuel Villaca, 40 id. id.; Margarita Andrade, 67 id. id.; María Parrales, 60 id. neonatal; Domínguez Cáceres 30 id. retención placentaria; Hermenegildo Garcipollán 20 id. disentería; Manuela Torres, 40 id. hidropesía; Samuel Félix Saad, 32 id. febre infecciosa; Tomás Gestald, 62 id. cardíaca; Isidora Reyes, 90 id. vej.; José M. González, 6 meses cólera infantil; y Petra Mora, 5 minutos asfixia.

BANCO COMERCIAL Y AGRICOLA

C. anónima Capital \$5,000,000
Se cita a los señores accionistas a Junta General ordinaria para el viernes 3 del mes en curso, a las 8 de la mañana, con el objeto de conocer el balance del primer semestre del presente año.

Por el Banco Comercial y Agrícola, C. A. Aguirre, F. Ureña, Gerentes.
3 v.—2776.—Julio 1º

Sesión Municipal

Junio 30.
(Conclusión)
Se facilitó al Tesoro para que cubra el valor de 1,000 tabos de suero "Yersin" que es de 2,900 sucos.

—El Sr. Luque informó que el Banco del Ecuador ha dado en préstamo la suma de 15,000 sucos, la cual se empleará en construir el mercado de frutas, etc.

—El mismo Sr. Luque presentó un plano de horno crematorio para basuras y materias fecales, cuyo costo será de \$1,500.

—El consejo aprobó el proyecto del Sr. Luque, facultándole para que haga el presupuesto minucioso de los gastos.

—Leyóse un oficio del alcalde de la ciudad en que comunica que los presos de dicho establecimiento han practicado un hurto en una de las paredes; y pide se le autorice para hacer su reparación.

—Se acordó comisionado del Canal al Sr. Santistevan.
—Se acordó beneficiar con una beca en Liceo Rocafuerte al niño José P. Arroca.

—Se aprobó en primera discusión el proyecto de ordenanza que establece en el Colegio Mercantil el estudio del Código de Comercio, Ley de Aduanas e inglés.

—Se comisionó a los Srs. Rivadeneira y Mejía para que redacten los proyectos que debe someter el Consejo al próximo Congreso.
Terminó la sesión a las 11 p. m.

Junta de Sanidad

Anoche de 8 a 10 celebró sesión la Junta de Sanidad presidida por el Intendente de Policía, con asistencia de los doctores Emilio Ferrer de Hoya, León Becerra, José M. Irujo, Miguel H. Aldívar y secretario Juan Cuevas García.

PIDASE COÑAC Julio Robin

★ ROBILLOT ★
El mejor COGNAC que se conoce
Al alcance de todas las fortunas
DE VENTA EN TODOS LOS PRINCIPALES ESTABLECIMIENTOS
180 v. 255º Febrero 7

SASTRERIA LOMBEIDA

Hace saber a su numerosa clientela y al público en general, que se ha trasladado a la 2ª cuadra de Clemente Ballén N.º 47. Mayo 1º-180 v.-2480

TALLER DE EBANISTERIA DE J. MANUEL TORRES
Trabajos de última novedad, en muebles y demás obras correspondientes al ramo.—Calle Chimborazo entre Aguirre y Clemente Ballén.
90 v. 2643 Mayo 18

LA EXPOSICION

CALLE DE PICHINCHA CASA DEL SEÑOR JUAN SOLINES

El suscrito tiene el honor de poner en conocimiento de su antigua clientela que se ha reinstalado en el mismo local que ocupaba hasta el 16 de julio próximo pasado.
Gran variedad de juguetes de toda clase.
Surtido completo de artículos para sombreros, Forros, tañetes, & Tarjetas de bautizo y felicitación.
30 v 2739 Jun 24

Se alquila
Los altos de una casa pequeña en la calle de Huancavilca y Chimborazo N.º 38; diez metros distantes de travías y a dos cuadras de la Avenida Olmos.
Pormenores en la Peluquería y Perfumería "La Parisienne" de J. Palacios Torres.
2741 MT 15 v Jun 24

TALLER DE ENCUADERNACION DE GABRIEL C. TERAN
Se ha trasladado a la calle de Chile, entre Luque y Aguirre, bajos de la casa del D. Manuel Tama, donde le será grato atender a su numerosa clientela.
15 v 2740 Jun 24 M T

Se leyó un oficio del Gobierno en que pide los planos y presupuesto para la construcción del Lazareto de esta ciudad, y se ordenó contestarle que autorizara al ingeniero del Gobierno para que de acuerdo con una comisión de la Junta estudien el terreno adecuado para la fábrica y levanten los planos respectivos.

Los doctores Becerra y Aldívar presentaron al plano de un cuadro de todos los aparatos desinfectadores, así para los pasajeros que para la carga, y que tiene por objeto suprimir las cuarentenas y el cierre de los puertos.
Se ordenó enviar este plano al consúl en Nueva York para que indique cuántos pueden costar los aparatos en el extranjero.

Efemérides Universales

Tal día como hoy y en los años que a continuación se expresan, tuvieron lugar los siguientes acontecimientos:
306.—Mueren en el martirio San Secundino y San Casto.
1413.—Muere decapitado Pedro Deslosarts, preboste de París.
1431.—Batalla de Santa Elvira, ganada por los moros.
1520.—Batalla de Méjico en que los Hernán Cortés llora la muerte de sus guerreros al pié del árbol de la noche triste.
1895.—Es nombrado Presidente de Guatemala Manuel Estrada Cabrera.
1810.—Abdicación de Luis Bonaparte Rey de Holanda.
1824.—Muere en Montevideo el almirante español D. Casto Méndez Núñez.
1881.—Muere en Madrid Ventura Ruiz de Aguilera, y en Puerto Rico, Manuel Gregorio Tavárez.

1810.—Abdicación de Luis Bonaparte Rey de Holanda.
1824.—Muere en Montevideo el almirante español D. Casto Méndez Núñez.
1881.—Muere en Madrid Ventura Ruiz de Aguilera, y en Puerto Rico, Manuel Gregorio Tavárez.

JOSE TOMAS VARGAS ABOGADO
Calle de Pichincha, intersección Luque No 113
Horas de oficina de 8 a 11 a m y de 1 a 5 p m.—Consultas gratis a los pobres, T 90 v 2594 My 27

Restaurant Roma
Calle de Boyacá y Luque
El mejor en su servicio
Comida a la carta
Cocina a la francesa e italiana
Vinos y liciores de todas clases

Precios reducidos al alcance de todos
Se recibe pensionistas!!!
Se admite pensiones a domicilio.
Proprietarios, BANCHINI & Cº
30 v 2512 T 13 Ju.

TINTORERIA Y LAVANDERIA LA JUVENTUD DEL GUAYAS
Calle de Luque intersección Pedro Carbo
Cuento siempre con los mejores operarios siendo mi lema: buen trabajo, barato y puntualidad. Se tiene toda clase de vestido a los precios siguientes:
Ternos de saco..... \$1, 40
Sacos solos..... 2, 00
Pantalones..... 1, 40
Chalecos..... 0, 50
Mantas lanas..... 1, 00
Id bordadas sin excepción 1, 60
Vestidos niños, toda clase 2, 00
Se lava toda clase de vestidos de cañer y de franela.
Ternos de saco..... \$1, 20
Sacos solos..... 1, 20
Pantalones..... 0, 80
Chalecos..... 0, 40
Prueba hace 46.—JUAN F. TOVAR.
Jb. 7.—N.º 2705—30 v

SOLAR EN VENTA
En la calle de Colón 5ª. cuadra norte; mide 12,40 metros de frente por 44,20 de fondo. Se da por menores en esta imprenta.
30 v alt 2710 Jun 18 M T

Ceños del Libano CLEMENTE BALLÉN No. 7
Surtido nuevo de sombreros para señoras. Capas de niñas, encajes y otros tantos artículos de novedad.
Precios reducidos.
30 v 2718 Jan 19 M T

A LOS AGRICULTORES
Un entendido cultivador de cacao, con buenas referencias, ofrece sus servicios como sembrador. En esta imprenta se da razón.
30 v 2718 Jan 19 M T
LA PERLA DE BRUNO ZABALA G. MALDONADO 161
Acaba de recibir máquinas de mes, guantes legítimos de Singer, 80 v 2752 Jan 23 T.M.